



EL CENSOR.

GUAYQUIL, JUNIO 26 DE 1890

MENSUJE.

DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

DEL EDUCADOR

Al Congreso Ordinario de 1890.

DE LOS CONSTITUCIONALES DEL SENADO Y DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS.

(Continuación.)

El éxito brillante que obtuvo dicho empréstito...

Como lo más que habían podido obtener para sí los hábiles negociadores...

Se es indispensable otra Compañía para la conclusión del ferrocarril...

Se precavido indicar a la Compañía de ferrocarril del Ecuador...

Si sea factible ó no el ferrocarril, es asunto cuya resolución corresponde a los ingenieros.

La altura de Sibambe es de 7.800 pies sobre el nivel del mar...

No tenemos los datos necesarios para juzgar del mérito de la línea.

ferrocarril se comenzó casi inmediatamente. Lo primero que debió hacerse...

Respecto del primer punto, después de los cuatro años y medio de trabajo...

En cuanto al otro punto, según Poiré la autoridad más competente en materia de ferrocarril...

Plantóse una nueva cometa, cuya proyección se trasmisó en nuestras sesiones extraordinarias...

Relativamente a Crédito público y ferrocarriles hemos caminado de error en error.

1.º Que se aprobaran ante todo las leyes que las líneas no estaban exploradas.

2.º Que se construyeran con solo la garantía del interés por el Estado.

3.º Que ésta no fuera obligatoria sino de las líneas estuvieran en operación y se limitara al capital avaluado por los rieles.

4.º Que los trabajos se dividieran por secciones, cada una con plazo fijo, veniendo al final, sin conclusión la obra, calucara la ejecución.

El primero que sedó a la vista de los elementos económicos y prácticos...

Nunca he creído en la pronta conclusión de la carretera, ni menos de los ferrocarriles.

- El del Sur,
e Centro,
e Durán,
e Babá,
e Pallón y
e Babá.

En algunos de esos contratos nada se ha hecho, y en todo caso, ninguno se ha cumplido...

CRONICA LOCAL.

Quitarlo.
Viernes 27, San Zoilo, mártir, san Ladislao, obispo y san Adelino confesor.

Bomba de guardia.—Mañana hará la guardia de depósito la Compañía...

Batallas de turno.—En la presente semana están las siguientes:
La Botica Eurolitaria...

Mañana.—45 reuses fueron ayer beneficiadas para el consumo público.

Jefe Político.—El señor don Francisco García Avilés ha sido desdoblado en propiedad...

El adelantamiento del señor García Avilés a la Jefatura Política es garantía de seguridad y garantía para el importante cantón de Guayaquil...

Ha sido nombrado Comisario de Orden y Seguridad en este cantón, el señor Guillermo Franco...

Ayer habió prestar el juramento de ley para la honrosa cargo del puesto que se le ha designado.

Desocupo al nuevo Comisario que lleva el más pleno acierto en las delicadas tareas que va a ejercer.

Al Congreso.—El señor doctor don Carlos Viteri ha partido para la Capital a incorporarse a la Cámara de Diputados...

Aniversario.—Hoy se han celebrado misas en algunos templos de la ciudad por el eterno descanso del alma del malogrado señor don Froilán Icaza C....

Tentativa.—Uno de los aficionados a lo ajeno, intentó anteañoce invadir el almacén del señor Bange...

Industrias Nacionales.—Hemos visto el ingenioso arrojado señor don Eusebio de Lima...

El invento, como obra de arte, tiene poco de particular; pero, como aparato industrial...

Circo.—Abundancia del género. Hoy funcionan dos coligados y ayer se nos sucedió otro...

Volviendo al asunto Circo, por lo visto, han sus funciones en el local que posee el Iseo en la calle de Luque...

Bienvenidos sean al tan bien intencionados vienen.

Circo.—Ante escasa concurrencia dió su sexta función nocturna el teatro circo New York y Anglo Americano.

Volviendo a poner en escena anoche el teatro de los González...

El Trampolín fué notablemente trabajado por encima de seis caballos...

Para esta noche anunciaron un cambio completo de programa y esperamos que

será sancionada la función.
Ayer a las 10 de la noche se llegó el transporte Nacional...

Tres mulares y una yegua han sido tomados por la Policía a un ladrón que fugó las personas que se crean con derecho a ellas...

Juan Abel Espinoza ha sido enviado a Yaguachi por haber dado unas heridas en ese lugar.

En Sitio Nuevo comenzó ahora un año, su tal José Sanchez por un asesinato, el cual se ha dejado ventilarse porque el reo anda prófugo...

El Decano de la Facultad Médica cumpliendo con el reglamento del Rango ha combrado para médicos de Policía a los Srs. Dr. Wilfrido Venegas y Joaquín Martínez León...

Insersiones.
BREVES APUNTAIONES SOBRE
FRAY VICENTE SOLANO
POR ALBERTO MUÑOZ Y.

(Continuación)

En el ameno campo de la literatura olivino también lauros inmarcesibles. Aunque en sus escritos daba un yor importancia al fondo...

VIII.

El más moderno de los académicos españoles, don José de Castro y Serrano (cuyos escritos corren con tanta estimación entre los lectores) en el notable discurso...

Poseía a fondo las literaturas antiguas y modernas; era versadísimo, sobre todo, en los clásicos latinos y españoles...

Fr. Vicente Solano es uno de los fundadores de la crítica literaria en el Ecuador. Antes que él no conocemos otro autor digno de mencionarse...

Es atribuida la fuerza en los dientes de la Sra. Durcor.

Pero en donde el filósofo asuayo arrebato la admiración de los lectores, es en sus escritos políticos.

penetrar después con su mirada en el lumbar del día, así Fray Vicente estudiaba el movimiento y las vicisitudes de las Naciones, para declarar en la futura la varia suerte que debía corresponderles.

Desde los primeros tiempos de la Patria Colombiana, resonó un patíbulo vigoroso en medio de la confusión que ordinariamente precedía al establecimiento definitivo de los Estados. El primer periódico que publicó el Padre Salano fue el "Ara del Azay", y sus escritos tuvieron resonancia en todo el ámbito de Colombia y en el Perú. Los proclamares de entonces se sorprendieron de que en un osuro rincón de uno de los más pequeños departamentos de la República, se oscurara y se escribiera con el osierto y profundidad con que lo hacía el humilde franciscano. El Libertador lo profesaba particular estimación, porque el talento burla siempre cabida entre los grandes hombres: Fray Vicente en cambio, lo perseguía. del en los días de indolente estudio su memoria de las catemias de sus suegros, y pronunció e pagueo del Hailon en las solennes exequias con que los habitantes del Azay le enterraron.

Alcanzó a seguir la marcha política de las Naciones de Europa y América, y se apoyaba con admirable intención a invencibles y concretar el porvenir de muchas de ellas. En su obituario publicado en "Buenos Aires" en 1838, afirma que la Europa era "el círculo de la Bacia, y la América por los Estados Unidos del Norte. Pocos años faltan para que los hombres pensadores puedan comprobar ó no la exactitud del vaticinio que si hemos de juzgar por las tendencias políticas de esos dos continentes, aparecen innegables las razones que el ilustre franciscano aduce en la demostración de sus ideas. Verdad que el Presidente Harrison acaba de pronunciar, en el banquete celebrado en su obsequio por los Delegados al Congreso Americano, las siguientes palabras: "Nosotros no queremos vuestra propiedad, sino vuestra amistad"; pero en la enunciación misma de ciertos conceptos se manifiesta que hay algo de grave y trascendental enserado en ellos, y en la concurrencia de los centros y ser americano existe un elemento en principio de temor y de recelo, que no serán capaces de disipar las galantes expresiones del primer magistrado de la gran República.

El "Hojaero" es un notable trabajo de investigación y abarca un justo y exacto cuadro biográfico de Fray Vicente Salano que "sin embargo de que esta obra debía llamar la atención de todos los hombres pensadores de América (de todo el mundo, según el sabio Moreno) y en particular, de los del Ecuador, no la halló quien escribiera un juicio crítico sobre ella. Los trabajos científicos, históricos y literarios, &c., de los ecuatorianos, añade en fundada y sentida queja, ó no se publican, ó si se llegan a ver la luz, a vuelta de mil dificultades, como luego en el obituario que el ecuatoriano que ha escrito un juicio crítico sobre los trabajos científicos y literarios del sabio franciscano?"

En otros trabajos de índole política, describe también, con notable previsión, el porvenir de las Repúblicas americanas; y el tiempo se ha encargado de confirmar los vaticinios del ilustre fraile. «El Perú, decía, está al caer, como a quehaca frías que se aproximan ó su madurez perfecta». El crón de Tucum y Arica, de Chorrillos y Miraflores, pero en acaso el eco repetido de ese pronóstico lanzado hace casi medio siglo? «En la República Argentina se oyó el grito de la libertad, igualdad y fraternidad; y éste, lejos de hacer la felicidad de la Nación, produjo la ominosa dictadura de Rosas».

En la República Argentina hay patriotismo, que, según dicen vulgarmente, "ya anda defecando". Bien pueden los argentinos someter muchas falas, como otras veces, pero el patrio sentimiento es el que les ha entre los Romanos; has diecimuchos civiles de éstos no supieron en ese asombroso progreso que nos refiere la historia. Buenos Aires, en particular, es llamado a no porvenir muy halagüeño. Todo el que conata el grado de progreso en que se halla esa feliz República, notará que Fray Vicente veía los acontecimientos de muy lejos. «El Paraguay has pasado de las manos de Francia a las de López, y talvez de las manos de éste pasará a las de su hijo, como aconteció». Pero aun estando no sucedi esto, es cierto que la tiranía se como esos tíntes fatigos que los destruye el agua, pero siempre queda manchada la tela. Una respetuosa marta con Pedro (1) que urge que se defienda las lucas y su inmenso territorio sea poblado, se formaron muchos caudillos indios entiendo que su forma de gobierno no podría sostenerse en la América. La cooperación para el progreso, las leyes públicas americanas debían convertirse en imperios, lo que conceptuaba muy difícil.

(Continuará.)

SECCION COMERCIAL.

T. G. SAENZ DE TEJADA, COMISIONISTA Y AGENTE DE NEGOCIOS. Oficina, Calle de Aguirre N.º 23.—Telefono N.º 247.

COTIZACIONES DEL HOY. Junio 25 de 1890. PAPEL FIDUCIARIO.

Table with columns: CEDULAS, Compras, Ventas, and other financial data. Includes entries for Bispocario, Prof., Terrenal, and various international and local bonds.

CAMBIOS. BANOS PARTICULARES.

Table of exchange rates for various international locations including London, Paris, Hamburg, New York, Panama, Lima, Valparaiso, and others.

PRODUCTOS NACIONALES.

Table listing prices for national products such as cacao, coffee, sugar, and other commodities from various regions like Balao, Machala, and Loja.

GRANOS Y LEGUMBRES.

Table listing prices for grains and legumes including alfalfa, lentils, beans, and other foodstuffs.

TELEGRAMO NACIONAL.

Table of telegraph rates for various routes and services, including connections to Guayaquil, Loja, and other cities.

ELOY MONTALVO

COMERCIANTE Y COMISIONISTA. CALLE DE "PICHINCHA" NUM. 180.

-Compra y vende- Fruto del país ó cualquiera otra mercadería por cuenta propia ó ajena

-Arrienda- Fincas urbanas ó cobra por cuenta del dueño, haciendo adelantos en efectivo.

-Recibe y despacha- Embarcaciones y se entiende en manifestos y paises de Aguani.

-Constantemente- Recibe de Chile — Larina Fideos, Mestur y Vinos, Pasto seco ó alfafa pura y otros artículos.

FELIX CONSTANER.

AGENTE CONSIGNATARIO. Tiene abierta su oficina para recepción y despacho de carga al interior y remisión de todo género de artículos á la costa, en la parroquia del Carmen (Chimbo), límite de la línea férrea del Sur.

Cuenta con elementos y buenas relaciones para el pronto despacho. La experiencia de más de treinta años en este negocio y el conocimiento que tiene de los arrieros y porteadores, garantizan el buen servicio.

"MANCER'S REJUVENERADOR." CELEBRE REMEDIO AMERICANO. Para la curación rápida de la impotencia, derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales.

Curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios. Y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, fisis, espermatorrea ó derrames seminales.

Deposito Principal de MANCER'S REJUVENERADOR, 13, EAST 30TH STREET-NUEVA YORK E. U. DE A. Guayaquil, Enero 23 de 1890.

Advertisement for "La VELOUTINE" perfume, featuring text in Spanish and French, and a decorative border.

Por qué me siento tan abigarrado y melancólico?

¡Tan abigarrado y tan débil! ¡Por qué tal caudal de... y tales dolores en el estómago, las afecciones y que se tan desproporcionadas en la boca!

¡Por qué a veces tan mal dormido, que me cuesta trabajo dormir, y otras veces sal desahogado por los alimentos!

¡Por qué me agita el ánimo con tanta frecuencia irritable, decaído, melancólico y desahogado!

¡Por qué se siente uno tan abigarrado bajo la impresión de algún peligro imaginario, sobresaltándose a cualquier ruido inesperado, agitándose como al fuera a sobrevenirle una gran desgracia o calamidad!

¡Que significa, esta debilidad y esta innumerable dolores de cabeza, esas violentas palpitaciones del corazón, ese fríasco del caloriento, esas afecciones por las tobas, sea sueño interrumpido y perturbado por soñar tanto, que no nos proporcione al descanso necesario, sino que nos agite con sueños, pesadillas, maticos y los horrores de la pesadilla!

La constatación es ésta: No son más sino los síntomas de la indigestión o dispepsia—el principio y la consecuencia de casi todas las afecciones de las humanas.

La indigestión es una debilidad ó falta de poder de los fluidos digestivos del estómago para convertir el alimento en materia absorbible para la propia nutrición del cuerpo, con bastante frecuencia la causa la irregularidad en la dieta, ó bien alimentos impuros, falta de ejercicio saludable y libre aire puro. Pueden también ser inducidas por angustias y apesadumbras de la mente, con bastante frecuencia la causa la irregularidad en la dieta, ó bien alimentos impuros, falta de ejercicio saludable y libre aire puro. Pueden también ser inducidas por angustias y apesadumbras de la mente, con bastante frecuencia la causa la irregularidad en la dieta, ó bien alimentos impuros, falta de ejercicio saludable y libre aire puro.

Su afección, el primer lavaschístico sobre el desarrollo de la salud y de la felicidad es la indigestión. ¡Hay algún alivio, algún remedio, alguna cura! Esos son los remedios, los médicos se refieren a ellos. Lo que se ve falta es una medicina que remedia por completo el estómago, intestinos, hígado y riñones y restituya al sistema nervioso y muscular su energía vital, pronto.

Finalmente la tal medicina se halla a la mano, aparece en la victoria de los descubrimientos médicos, evidenciado por una docena de años de un estudio cuidadoso, se ha hallado un remedio para la indigestión tan expeditivo, tan cierto y tan sorprendente en sus resultados, como el Jarabe Curativo de la Asclama Seigel, el cual se hoy día un remedio modelo para esa casi aflicción universal en todo el mundo, en Europa, Asia, Africa y América. Los testimonios públicos, las cartas particulares de oficiales del ejército y armada, banqueros, comerciantes, capitán de buques, médicos, farmacéuticos, sus espasmos de hígado, cataratas totales, de igual modo, sus poderes curativos.

Se vende por todos los Farmacéuticos y vendedores de medicina, por todo el mundo, y por los principales. A. J. White, Limited, 39, Castiglione Road, Londres, E. C.

Depositar en el Remisor por mayor y menor, en Guayaquil, Alvarado y Berjano en Ibarra, Ricardo Sánchez, en Loja, B. Delgado y Cia; en Rosaforte, Francisco P. Arceñales; en Santa Ana, Segundo Alvarez; en Santa Elena, Pedro Infante; Agente por menor en Guayaquil, J. Payco, Barbo y Cia., A. M. Yanes y Cia., F. S. Figueroa, Heriberto Jono, M. A. Bravo, Andrés Collomp y J. C. Aleivar; en Atacames Pedro Pablo Ortiz; en Alausi, J. Guerrero; en Babia, Ricardo León; en Esmeraldas, Pedro P. Ortiz; en Jipijapa, B. Delgado y Cia.; en Loja, Manuel Ruiz, Noguez, E. Alvarado, Daniel García, B. Júpulo y A. Somayor; en Guano, Vidal Pastor; en Amalato, D. Miro, Salvador R. Porras y Luis F. Agrester; en Cacha, B. Villavicencio; en C. Canabala, Manuel Y. Paladines; en Ibarra, Luis F. Lara; en Misanango, Vicente Berra; en Babia, G. Villacís; en Cazaola Palau y Cia.; en Babia de Caraquez, Agustín J. Yera; en Babahoyo, F. Fabara; en Guano, M. Jovero—3

E. W. STILES & Cia.

Haford, Connecticut, E. U. de A.

Fabricantes de tinteros.

Especialidad de tinteros de suspensión para ser usados en Ferrocarriles, Vehículos, Biques, y en general ueros para adaptarse a cualquier máquina, sin riesgo que la tinta se derrame.

Unicos agentes para la Exportación; United States Manufacturers Export Co.

GEO. K. WEBSTER! PROVIDENCE R. I. E. de A.

Fabricantes de Joyería en todos sus líneas, con excepción de Anillos.

La Fábrica que produce la mejor, Joyería chapada, aretes, prendedores, cadenas de reloj, anillos de corchos, collares, dijes, etc. etc.

GRAN HOTEL.

PLAZA DE BOLIVAR.

- A - LOS - VIATERO S

Cuartos amueblados, Salones especiales para familias, Gran salón para

RECEPCIONES

Banquetes dentro y fuera del establecimiento. Servicio esmerado. oficina de primera clase.

VINOS Y LICORES

Baño, teléfono, servicio interior excelente. Guayaquil, Enero 2 de 1890.

ANTONIO MOYA Y CIA.

PEPSINA DE HOGG

RECETADA POR EL CUERPO MEDICO DESDE 1854 La PEPISINA titulada de HOGG, es cinco veces mas activa que la Pepsina natural.

- 1. PILDORAS DE PEPISINA PURA ACIDIFICADA. Mala de estómago, digestiones difíciles, gastralgia, etc.
2. PILDORAS DE PEPISINA EN BIERRO reducida por el HIDROGENO. Mala digestión de personas débiles y ancianas.
3. PILDORAS DE PEPISINA CON IODURO DE BIERRO. Dispepsia complicada de hipertensión, de resquebrajo, etc.

Estas pildoras son muy solubles en el estómago. HOGG, 2, RUE CASTIGLIONE, PARIS Y FARMACIAS.

ASMA, GONORRHOYA, OPICIONES Y LAS FARMACIAS DE LAS VIAS Y NEURALGIAS. Toda la Medicina nueva...

Abasto Público

Extraordinaria Baratura

En la Tienda número 174, Portal de la Casa Municipal.

DONDE

G. & O. TERAN

ESTÁ LA GANGA

- Mantea, Sebofias, Sal blanc, Arroz, Frijoles, vaina, Mantequilla, Azúcar, lentejas, Fideos, Papas, Garbanzos, Harina, Fé, Café en grano, Chocolate de primera calidad

Y muchos artículos frescos y baratos La verdadera economía de las familias

Por libras y medias libras

Arrobas y cuartillas y por quintales

Las familias que deseen proveer por semana, pueden dirigirse a dicho Establecimiento.

Precios cómodos,

Buena calidad en los artículos y

Peso justo de romana.

Venir, ver y satisfacerse.

RICE & WHITACRMfg Co.

40 & 42 West Monroe St., Chicago, Ill. E. U. de A.

Fabricantes de Motores y Calderas, especialidad en maquinaria oblica.

Motores y Calderas desde 2 Caballos de fuerza. Motores y Calderas Verticales, construidos especialmente para los países del Sur, ocupan poco lugar, son muy económicos, gastan poca, motor independiente de la Caldera; molinos, bombas, sierras, imprentas, etc., de una construcción sólida, perfecta, precisa; garantizamos toda máquina que sale de nuestros talleres. Motores y Calderas para Yachtes, Lanchas de Vapor y Búques de Vapor pequeños. Calderas de hierro del mejor acero para la marina, conforme a los reglamentos y las leyes marinas de los E. U. e inspeccionados por los Ingenieros de la Marina. Maquinaria XX completa para Lancha que a Vapor de todo tamaño. Maquinaria de primera clase. Precios bajos, buenas condiciones. Pídase el Catálogo Ilustrado y lista de precios.

NACIONAL

SAFE & LOCK CO. CLEVELAND OHIO, E. U. DE A.

Fabricantes de Cajas de hierro, para guardar dinero y documentos, a prueba de fuego y de robo. Todas nuestras Cajas son de hierro forjado macizo y son con cerraduras de combinación. Se hacen a prueba de robo ó de fuego, ó de ambos. Las Cajas son de hierro y bastante ligeras para la introducción en las Américas del Centro y del Sur. Mejor y más barato que las Cajas francesas, alemanas ó inglesas. Se hacen para poder armarse y desarmarse y de transporte fácil a tome de mala. Precios bajos, entregado libre de fletes y derechos en cualquier punto del globo.

BEACH & CLARRIDGE.

Boston Mass, E. U. de A.

Fabricantes de Extractos para dar gusto de diferentes Frutas a los Jarabes y Pastas.

Apropiados para la manufactura de Dulces, Licores, Jarabes y Pastas para Escocelos.

La Fábrica que ha alcanzado más renombre en esta línea.

Se hacen de todos los gustos y siempre queda el Marchante satisfecho.

Unicos Agentes para la Exportación: United States Manufacturers Co., Paso Mexico, Central and South America.

150 Washington, St. Chicago 111, and 96 & 98 Maiden Lane N. Y.

E. U. de A.

Pídase Catálogos y Listas de precios. Mercancías, entregadas libres de fletes y derechos en cualquier Puerto ó Punto Ferrocarrilero de esta República.

"Pelves Egipcios Desinfectantes," el mejor ingrediente para desinfectar azpicos, Establos, Mataderos, Bodegas, Inodores, etc.

"Electricum," El Impiador Magico, para toda clase de manchas en el vestido, sea cual fuere el material de que esté hecho. Inmejorable para limpiar las Guantes de Cabritilla.

Pídase Catálogos y Listas de precios. Mercancías, entregadas en cualquier Puerto ó punto Ferrocarrilero de esta República, libres de fletes y derechos.

150 Washington St. Chicago 111, and 96 & 98 Maiden Lane N. Y.